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热烈庆祝新加坡管理大学成立23周年

促进可持续生活作为新大的战略重点，同时也是今年庆祝
活动的中心主题。这在SMOO的绿色行动中得到了充分体现。
活动参与者无需购买一次性的活动文化恤，而是通过使用热压
技术在自己喜欢的T-恤衫或手提袋上印上PD 2023的独家logo。
李光前商学院大三学生Hazel、可持续发展主任Sim Kai Shin为
我们解释这背后原因:“种植一件T恤衫所需的棉花需要用掉
7,000升水。因此今年我们的目标是鼓励新大社区和公众通过
改造自己喜爱的衣服或手提袋的方式，提醒我们改变现有的习
惯，支持更可持续的生活方式。”

2023年1月13日(星期五)，新加坡管理大学(SMU)以“万
物之时”为主题，在校庆日(PD)庆祝成立23周年。在经历了两
年的混合式校庆之后，新大社区终于迎来了热闹的现场庆祝
活动，大家齐聚在校园绿地上纪念这一特殊时刻。

当天活动对公众开放，有近400名学生参与，其中包括精
彩刺激的校际拔河比赛，以及由20个纯手工制品摊位组成的
新大创客市场(SMU Makers’Market)。其中最精彩的则是由新
大学生社团和当地娱乐园才俊们带来的舞台表演。为推广关
怀文化，新大(LTIPLY)推出了一项全新的倡议，鼓励新大社区
通过捐赠PD代金券来回馈社会。

新大赞助者Halimah Yacob总统和新大董事会新任主席
Piyush Gupta先生出席了此次活动。在组委会成员、董事会成
员和高级管理层的陪同下，一起参观了节日场地，并与学生进
行互动。

新闻|精选SMU动态

新大赞助者、Halimah Yacob总统与
SMU PD 2023学生组织委员会成员在校园绿地合影留念

Halimah总统在
伙伴关系小组副主任Regin Ow(身穿黑色t恤，总统左侧)陪同下，

与学生表演者见面

学生处主任Paulin Straughan教授向
拔河比赛获胜者⸺杨孝邦法学院团队，颁发SMOO SMOO奖杯

新大董事会主席Piyush Gupta先生(身穿粉红色衬衫)
参观艺术节场地
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到了激动人心的狂欢和舞台游戏环节，让庆典气氛更加热
烈。为了赢得诱人的奖品，大家踊跃参加了PD23 Bing游戏，包
括拍摄360度照片，参与 PD23合影等活动。

在一系列的活动中，为了确保大家可以享受到我们的美
食，特意为大家准备了“A Time for Makan”。观众可以从12个
不同的摊位中选择各类美食，其中有来自Big Big Fries、Black 
Boy Cubanas和ChicxHaoven等供应商提供素食和清真菜单。

在创客市场，来自Colordippin和FlowersnThreads的学
生展示了涵盖可持续发展核心价值的商品。Monserene是一
家售卖手工首饰和圆形手提袋的摊位，通过重新缝合有缺陷的
手提袋出售，将意向生活和可持续发展的价值观融入到其商业

除了手工艺品、美食和活动之外，观众还可以欣赏到由
SMU Funk Movement、SMU Voix、SMU Samba Masala和
SMU Eurhythmix等俱乐部举办的顶级表演。还有来自国内流
行的歌手和词曲作家，如 Linying和brb的领衔出演。

随着夜幕的降临，校园绿地上挤满了前来观看演出的观
众，以及和朋友们一起来享受新学年第一个周五夜晚的路人
们。

模式中。SmartStickies等公司为用户提供了可定制的解决方
案，以可持续的方式分享品牌信息。另一个吸引大量观众的
Batik Liem，则旨在使用可持续的材料和实践使传统的蜡染设
计现代化。

Halimah总统选择PD 2023独家logo装饰手提袋，
以支持升级回收倡议与SMOO绿色行动

SMOO可持续发展伙伴Ariel Ong Yu Huey将
手提袋赠送给Halimah总统

Halimah总统收到来自新大创客SmartStickies的感谢信

Halimah总统和新大董事会主席Piyush Gupta先生与
Batik Liem的学生们合照
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李光前商学院大二学生Ivan Boey Kai Jie作为本次活动
的节目策划总监，表示很高兴能有这样独特的机会，让他能够
与许多同龄人、学生生活办公室的经理和才华横溢的表演者一
起工作。他认为“为舞台设计构思到落地执行是一次非常宝贵
的经验，因为它激发了我和我的团队们的创造力。”

与此同时，我们的贵宾们在新大的Connexion享用了晚
宴，并与董事会、新大高管人员和教职员工进行了互动。

新大主席Piyush Gupta在就职欢迎致辞中，对新大创始主
席Ho Kwon Ping在短短23年时间内所铸造的新大品牌成就表
示赞赏。他分享对新大第一批毕业生自信和全面的良好印象，
以及新大循序渐进的课程和互动的教学方法如何被其他大学
采用和适应。

Gupta强调，新大并没有止步不前，而是不断完善课程体
系，提供“扩展升级”的课程保证终身学习，为新加坡和亚洲地
区做出了贡献。他还赞扬了学院的硕士课程在QS和英国《金融
时报》的地区和世界排名中一直名列前茅。

在谈到新大如何进一步推进其战略优先事项时，Gupta谈
到了培养一种大规模灵活的协作主动性环境。他还建议新大利
用其作为新加坡城市中心大学的优渥位置，来推动研究、思想
领导力和教育产品发展。

SMU Funk Movement 以他们流畅的舞蹈动作吸引了许多观众 新大主席Piyush Gupta先生在晚宴上致欢迎辞

新加坡歌手兼词曲作家Linying和Benjamin Kheng
在舞台上表演了Bowling for Soup的歌曲

《High School Never Ends》

新大董事会、高管人员、新大赞助人以及Halimah Yacob总统合影

新大校长江莉莉教授在晚宴上向来宾致辞
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新大校长江莉莉教授在致辞中，感谢了新大创始主席Ho 
Kwon Ping先生在过去25年的奉献精神和鼓舞人心的领导能
力。她对新任主席Piyush Gupta先生表示热烈欢迎，并期待新
大可以在他的领导下持续发展。

随后，江教授列举了新大在去年所取得的多个里程碑成
就，包括在2022年5月成立综合研究学院，在2022年8月成立研
究生研究课程学院，以及在2022年12月建立雅加达海外中心。
这将为我们参加全新的或定制课程的学生、学者和高管，铺平
学习和提高技能的道路。

江教授还强调了新大在国际化、行业参与和创新以及创业
方面的发展。展望未来，实施可持续发展蓝图和促进数字化转
型将继续是新大的战略重点。这些项目包括与校园餐饮租户合
作，以更好地管理食物浪费，以及更新我们的企业资源计划
(ERP)系统，以提高生产力和用户体验。

随着天色暗淡，活动也即将进入尾声，但是庆典的浓烈氛
围依然在空气中弥漫。李光前商学院大二学生Regin Ow Chi Yin
作为合作团队副主任，她总结到这次角色帮助她“重新学习事
物，从不同的角度看待事物”，并变得“更善于捕捉线索，在时间
有限的情况下更有效地沟通”。她表示“很荣幸可以见到新加坡
总统，也很高兴能成为PD23组委会的一员。”

在2023年校庆日这一天，对新大的大家族来说是一个快
乐且难忘的日子。在此，新大衷心的感谢所有学生、教职员工和
PD 2023组委会的成员们，是他们让23周年校庆成为了一个充
满活力、乐趣和有意义的日子。

新大音乐社团SoundFoundry在晚宴上为来宾表演



SMU 会计学院再创佳绩，连续三年稳居全球第一！

· 引用排名全球第一

· 实证研究（所有主题）全球第一

· 实证研究（财务会计）全球第一

· 全领域全学科研究亚洲第一

杨百翰大学会计研究：2022引用排名
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新 加 坡 管 理 大 学 会 计 学 院 连 续 两 年 在“ 杨 百 翰 大 学
(BrighamYoung University，BYU)会计研究排名”引用排名、
实证研究（所有主题）和实证研究（财务会计）三个类别中名列
全球第一。

SMU 会计学院在“杨百翰大学(BrighamYoung Univer-
sity，BYU)会计研究排名2022”中获得成就：

根据最新的2022年杨百翰大学(BYU)会计研究排名（2023
年2月发布），新加坡管理大学会计学院(SOA)再次取得了优异
成绩，连续3年在引用排名、实证研究（所有主题）和实证研究

（财务会计）三个领域排名全球第一。此外，在全领域和全学科
研究方面也位居亚洲第一，在总体综合排名中攀升至世界第
六，领先于多伦多大学、加州大学和康奈尔大学。

作为会计研究领域最客观和最关键的排名之一，杨百翰大
学(BYU)会计研究排名关注发表的研究成果，排名基于自1990
年以来12种会计学期刊的同行评审文章的分类，而大学排名
则基于（发表研究成果）作者的隶属关系。

较高的排名表明，与全球其他同行学校相比，SMU 在顶级
同行评审期刊中的研究生产率最高，特别是在 SMU 会计学院
强调的领域⸺实证会计研究。另外，会计学院在引用排名中
表现出色，连续3年位列世界排名第一，这表明了学院在会计
领域学术研究的强大影响力。引用代表了一篇研究论文对另一
篇已发表研究的认可，所以引用分析被广泛视为是一种评估原
始著作研究影响的有效方式。

会计学院副院长（研究）、李光前教授 Zhang Liandong 在
谈到会计研究的重要性时表示：“会计研究是必不可少的。它可
以帮助企业做出重要的商业决策，同时该学科的思想领袖则可
为企业提供具有价值的战略见解，尤其在可持续性发展、整体
增长方面。我们在今年 BYU 排名中的强劲表现证明我们有能力
和实力提供高质量的会计研究，为推动金融实践的进步做出贡
献。”

会计学院院长、李光前讲席教授程强教授表示：“今年，我
们再次蝉联了全球排名第一的位置，充分体现了学院的高质量
研究。此外，我们在总体综合排攀升至全球第六，亚洲全球第
一。我为我们所有教职员工的奉献和投入感到非常自豪，再一
次体现了 SMU 会计学院在会计研究和教育方面的高标准。”

SMU 大力鼓励教研人员在优质的学术期刊上发表文章，彰
显专业知识和学术创新。
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祝贺赵东来同学顺利通过博士论文答辩

他是3D打印领域的拓荒者，深耕3D打印领域十数年，带领
公司与客户企业一起推动了3D打印技术在不同领域的应用和
发展；他是生命健康领域的探索者，和多位志同道合的浙大校
友一起致力于用最前沿的科技来解决健康领域的真实问题，为
延长人类的健康寿命而持续努力。2023年1月3日，SMU-ZJU 
DBA（财务与金融）企业家学者项目首届班（2019级）同学、山
东白令三维科技有限公司创始人、董事长；再造再生健康科技

（杭州）有限公司联合创始人、CMO赵东来迎来了他的最终答
辩。赵东来同学在现场阐述了《服务型制造平台与客户企业创
新--来自3D打印行业的证据》，结合了文献综述、案例研究、理
论框架构建、实证检验，汇报思路清晰，研究成果丰硕，最终顺
利通过答辩，成为SMU-ZJU DBA（财务与金融）企业家学者
项目第二位通过博士论文的同学。恭喜赵东来同学，让我们一
起回顾他的精彩瞬间。

本论文提出了如下研究问题：3D打印技术服务平台型企
业在中国经过多年发展，取得了一定成果，但整体规模依然相
对较小，还未能形成成熟的发展模式，这与服务型平台企业自
身的人才背景、赋能经验、客户结构都密切相关，客户企业的规
模有大有小，在产业中所处的位置有高有低，客户自身的学习
能力有强有弱，客户和平台之间的关系有近有远，不同的客户
有不同的需求，不同的企业需要不同的赋能模式，如此一系列
的问题让大量的3D打印服务平台企业一筹莫展。本研究预期

解决的问题：服务型制造平台如何赋能中小微客户企业实现创

新绩效提升？

交流|展示学生卓越风采

赵东来

SMU-ZJU DBA（财务与金融）企业家学者项目2019级学生

山东白令三维科技有限公司创始人、董事长

再造再生健康科技（杭州）有限公司联合创始人、CMO

1.论文导师

本次论文答辩，新加坡管理大学和浙江大学联合组成的论
文导师团全程指导和见证。

2. 研究问题和论文意义

赵东来：《服务型制造平台与客户企业创新--来自3D打印
行业的证据》

· 研究问题

讲席



第7页

理论意义：

1、挖掘中小微企业群体在数字、平台时代创新能力提升

的研究视角。

以往研究较多聚焦于单个企业凭借自身力量培育、构建和
提升企业创新能力，本文从平台赋能视觉出发，关注服务型制
造平台企业“外溢”能力，帮助中小微客户企业提升企业创新能
力的赋能过程机制，能够从新的理论视角论证赋能供给侧对被
赋能客体的路径逻辑。

2、“平台赋能”是“赋能”话题在平台经济和数字化情境下

的“焕新”，将研究对象从组织内部的员工拓展至商业生态系统

中的核心组织。

以往研究较多将“赋能”限制在企业与内部员工之间。本文
则将研究对象拓展至平台与客户企业整个生态系统当中。通过
对实践界中的具体企业实践进行案例分析，提炼出具体的赋能
中小微企业实现创新能力提升的关键路径。

· 研究意义

1、对公共服务提供主体而言，为地方政府科学的建设3D
打印公共服务平台，并借此链接多种类型信息和资源，促进本
地中小微制造企业的创新绩效提升提供思路。

2、对市场化主体而言，本研究从多维度剖析了平台赋能
对中小微企业创新绩效的提升路径，对有意向建设3D打印公
共服务平台和参与运营的企业、团队提供帮助。    

3、对中小微企业而言，在谋求提升创新绩效的过程中，如
何从供应链的角度去评定、选择适合自身的服务型制造平台，
弥补发展过程中的资源不足问题提供帮助。

· 实践意义

全班同学赠送的鲜花

论文通过后与论文导师团队大合影
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SMU-Tsinghua MCFO首席财务官硕士双学位项目实践课程⸺走进中联重科

2023年3月3日， MCFO首席财务官硕士双学位项目2022
级师生共同前往长沙市中联重科股份有限公司进行参访。中联
重科是一家堪称传奇的公司，从一家靠国家科研经费生存的科
研院所，一步步成长为混合所有制的全球化公司，实现净资产
从1992年仅2600万元到2021年达580亿的跨越式发展，三十
年的时间，净资产增长2230倍。是国家科研院所改制的典范，
混合所有制的改制样本。

师生们在MCFO会计硕士项目行业导师、中联重科助理总
裁秦修宏博士的陪同下，一同走近中联重科，感受中联重科是
如何实现蜕变，一步步成为大国智造。

抵达中联重科后，首先参观的是中联重科的户外产品展示
基地，一辆辆各式重型机械停靠在路的两边，场面甚是震撼。其
中有多种机械设备创造了世界之最，例如全球最长101米碳纤
维臂架泵车、中国首台3200吨级履带式起重机、全球首台万吨
米级上回转塔机等，这些机械设备都参与武汉中心和长沙IFS
的建设。

中联重科的产品线非常的齐全，产品线包含工程起重机、
矿山机械、农业机械、消防&应急设备在内的11大类别，57个系
列，600多个品种。从2005年开始，公司产品类别就超过了全球
任意一家同类企业，是全球产品链最齐备的工程机械企业。

紧接着参观的是中联重科的纪念馆，详细记录了中联重科
诞生与发展的历史过程，同时展示了中联重科如何开拓创新，
面向未来，向数字化、智能化、绿色化转型的过程。中联重科传
奇的发展历史简要描述如下：

活动|走出课堂探索实践
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前生

前生，长沙建设机械研究所

1992年

时任研究院副院长的詹纯新，带领7位科研人员借款50万
创办了中联建设机械产业公司，企业成为研究院科研成果转化
的主体。

1992-1996年

公司科研成果转化取得卓越的成果，并形成了科研支撑产
业、产业反哺科研的良性循环。

1999年

公司完成股份制改造，成为研究院控股的股份公司。

2000年

登录A股市场，成为一家公众公司。

2004年

在湖南省委省政府的支持下，研究院分阶段开始企业化改
制，成为有限责任公司。

2008年

研究院完成工商注销，至此中联重科成为一家“透明”的，
没有母公司的整体上市公司，构建了一个股权多元化、治理结
构科学的企业运营体系。

2010年12月

公司在香港联交所主板上市，成为行业首家A+H股上市公
司，加速推进全球化战略。

在中联重科的发展历程中，并购与内生增长并重。并购方
面，公司A股上市后，在02-08年内，先后并购了8家企业，其中
较为知名的是2008年并购意大利CIFA公司，公司成为全球混
凝土机械生产龙头企业。内生增长方面，公司在研发上投入巨
大，获得成果颇多。公司近3年研发投入超100亿元，近10年发
投入超过180亿元。截至21年12月，公司累计申请专利12278
件，3项中国专利金奖、1项中国专利银奖、17项中国专利优秀
奖。

在新的市场环境下，中联重科正走向数字化、智能化、绿色
化。这三化正深刻改造中联重科的制造过程和产品。中联重科
研发了行业领先的全流程智能制造关键技术，全面升级了从主
机到零部件的各项智能制造过程。机械产品可远程查看机械各
项指标、利用5G网络远程操控机械、自动化机群作业，全面电
动化等。

随后，参观了中联重科的智能化工厂。沿着挖掘机的产线，
一步步观摩挖掘机上车架和下车架组装和最后装配成挖掘机
的整个过程。平均每6分钟可以下线一台挖掘机，生产、运营效
率极高。截至2021年12月，中联重科共建设9个智能工厂，78条
智能产线。

在参观完工厂后， MCFO行业导师、中联重科助理总裁秦
修宏博士与师生们召开了座谈会。会议中，中联重科的党支部
书记万黎君和智能工厂负责人毛青分别就公司的企业文化和
未来的技术路线做了重点的讲解。中联重科的企业文化中最令
人印象深刻的是“思想决定未来”这句话，公司发展的每个阶段
都凝练了指导思想，“用看不见的智慧”为公司的发展、员工的
行为做指导，形成“看得见的智慧”。中联重科还着重打造家的
文化，03年至今累计救助员工9千余人，救助金近3000万，投入
亿元用于员工衣食住行。座谈会的最后， MCFO行业导师、中联
重科助理总裁秦修宏博士详细、耐心地回答了同学们的问题，
收获良多。

中联重科作为国有研究院改制，市场化发展的标志性企
业。其强大的科研能力、优秀的企业文化、熟练的资本市场运作
能力，在深刻的发展思想的统筹下，所迸发出的活力与卓越的
成果，有许多值得深入研究和学习的地方。



岳衡 博士

新加坡管理大学会计学院会计学副教授

SMU-ZJU DBA（财务与金融）项目导师
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中国最新的反腐运动: 评估利弊

新加坡管理大学会计学副教授岳衡和他的合作者表示，大
约10年前启动的中国反腐运动给中国企业和金融市场带来了
重大好处。然而，也可能有其弊端。

中国国家主席习近平在2012年底成为国家 "最高领导人 "
后不久，就发起了共产党最新的反腐运动。据报道，在五年内，
有超过10万人因腐败被起诉，还有120名高级官员，包括五名
国家级领导人。

新加坡管理大学会计学副教授岳衡和他的合作者从2015
年开始研究反腐运动的影响。五年后，他们题为"中国反腐败运
动与财务报告质量"的论文发表在Contemporary Accounting 
Research（第37卷第2期，2020年夏季）。

中国公司聘请官员担任董事，以此建立与政府的政治联
系。论文指出，这些关系成为"政治寻租和腐败的渠道"，因为这
些董事有能力"帮助公司获得各种优惠待遇"，如银行贷款和有
利的法院判决。因此，这些公司有较少的动机去提供高质量的
财务报告。当反腐运动通过迫使官员辞职来切断政治联系时，
这些公司就会失去优惠待遇，因此激励他们提高财务报告质
量。

研究人员选择调查反腐运动对企业的影响，而不是像其他
研究那样采取宏观经济的角度。他们关注共产党在2013年10
月推出的所谓 "18号文"。该论文指出，这项措施 "迫使官员立
即从上市公司辞职......（引发）前所未有的大规模董事辞职潮"。

岳教授告诉研究与技术转让办公室，18号文是这一巨大
的反腐运动中重要的监管政策之一，影响了一些公司，但也有
其他公司没有受到影响。后者将作为研究的“自然对照组”，因
此可以对两类公司进行比较。"我们观察到，有400多名董事辞
职"，这是受到切断公司政治联系的举措的影响。 "通常情况下，
你不可能在短时间内观察到这么多董事辞职，所以它给我们提
供了研究机会。"

岳教授说，反腐运动将创造一个更公平的竞争环境，特别
是在中国金融市场更发达、司法效率更高的地区。"在政治联系
被切断后，如果存在一个市场体系，企业将相互竞争，并利用财
务报告质量向投资者发出信号。"

岳教授说，尽管国有企业仍然可以从其与政府的密切联系
中获益，受反腐运动的影响较小，但18号文一般来说意味着企
业在一个更公平的环境中竞争。

岳教授说，这是朝正确方向迈出的一步。"我们相信财务报
告质量的改善可以促进股票市场的发展，提高资源配置效率，
并为经济增长作出贡献'。  

他本人曾在中国担任独立董事，在反腐运动之前，他每天
晚上都要参加商务宴请。在反腐运动之后，他和其他许多经理
人都 "松了一口气"，因为他们不再需要每天参加这种宴请。

他现在关注另一个研究项目，即调查企业的风险承担，并
希望在几个月内向期刊投稿。"现阶段的基本证据是，在反腐运
动之后，企业的风险承担减少。由于中国有这种非常严厉的反
腐运动，企业担心他们越是积极，就会犯更多的错误，还可能会
被指控为腐败。" 因此，CEO们更加谨慎和规避风险，而在以前
他们更可能会寻求与本地企业一起进入新市场。

"如果我们把这两项研究结合起来，从积极的方面看，一些
企业提高了财务报告的质量，但从消极的方面看，管理者不敢
承担风险，而我们知道，在开发新业务和产品时，承担风险非常
重要。"

学术|聚焦师资力量
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大多数人都会熟悉这样一个经济学概念：人是一种理性的
动物，他会做出使他的财富最大化的决定。尽管这一概念是大
多数人行为模型的基础，但实际上人们的行为有时并不理性。
由于情绪或心理因素，人们会做出非理性的行为。  行为金融学
试图将行为和认知心理学理论与传统的经济理论相结合，以了
解人们为什么会做出非理性的金融决策。  

这是一个新的研究领域，是金融学助理教授李伟凯博士的
研究重点。"我觉得理性框架过于死板，无法解释现实世界，而
行为金融学更符合现实。"去年加入李光前商学院的29岁的李
教授说。  

任何希望利用股票市场上非理性行为的人都应该看看李
博士的研究。到目前为止，他已经发表了两篇相关论文：关于投
资者是否正确定价了气候变化的风险，以及关于股市中乐观主
义者和悲观主义者之间力量不对称的影响。

关于气候变化，他和他的合作者认为，由于气候变化是一
种新的风险，投资者没有为其定价的经验，因此对风险的反应
不足。因此，该论文预测，最容易受到气候变化影响的国家，其
股票价格将在未来下降。  

在他关于权力不对称的论文中，李博士研究了当投资者对
经济的健康状况有不同意见时的影响。因为做空比做多成本更
高，乐观主义者比悲观主义者有更大的力量。因此，当投资者对
经济的发展方向有分歧时，乐观主义者可以更容易地推高价
格，因为悲观主义者发现做空很难。  "当市场出现高度分歧时，
你最好不要在那个时期投资。因为乐观主义者的力量，市场会
被高估。"他解释说。  

他还有一篇论文已经被接收，题目是 "内部人沉默的信息
含量"，它是对公司内部人的交易行为的研究。该论文的前提是，

即使内部人不进行交易，这一事实也可能具有启示意义。"一些
内部人士进行交易时，通常使用的是常规方法。例如，他们例行
公事地卖出股票以实现多样化。因此，当他们打破常规时，这就
很重要了。"虽然内幕交易是非法的，但李博士观察到的这种特
殊行为是完全合法的，尽管这是一个利用内幕信息做出交易决
定的例子。"如果你有内幕信息，但你没有交易，你就不能被起
诉。"    

李博士很高兴能在李光前商学院工作。他喜欢学院浓烈的
研究氛围，有很多人可以交流和合作。"这对一个想有所作为的
年轻教授来说是好事。" 这是他去年从香港科技大学获得博士
学位后的第一份工作。  

除了研究之外，他也给本科生上课。他目前正在教授一门
关于金融市场和机构的课程。学生们有时会来向他请教炒股技
巧，希望能在股市上大赚一笔。基于他对行为金融学的研究和
对股票市场的研究，他向学生传授了成为一个更好的交易员的
技巧。其中许多提示涉及克服交易者不知不觉中持有的偏见。  

这种偏见之一是过度自信。"投资者认为他们比市场上的
普通投资者更好。他们会过于频繁地进行交易，因为他们认为
自己有一些其他投资者所没有的优势"。  不幸的是，数据显示，
大多数人并没有高于平均水平的技能，因此产生了高额的交易
成本。他的建议是避免交易过于频繁。"一年是一个更好的期
限，因为交易成本非同小可。如果你是在全面分析的基础上做
出的决定，股票需要时间来反映其真实价值"。  

另一个常见的偏见被称为处置效应。处置效应是指，人们
倾向于卖出很快获得收益的股票，但对于亏损的股票坚持的时
间太长。他说，这是一个糟糕的策略，因为做得好的股票通常会
在未来做得好。同样地，做得不好的股票将继续表现不佳。"最

揭开股票市场的秘密

李伟凯 博士

新加坡管理大学李光前商学院金融学助理教授

参与多位DBA学生学位论文评审工作



理想的事情是坚持你的赢家，抛弃你的输家股票。"   
尽管他花了很多时间来了解股票市场和投资者行为，但他

自己并没有试图利用他的研究成果。"作为一个个人投资者，我
没有资金或基础设施来实施这些想法。"事实上，他避免购买个
人股票，认为自己被机构投资者比下去了。机构拥有调查真相
的资源，而散户投资者由于缺乏时间和专业知识，往往根据传
言进行交易，随波逐流。  

"对于散户投资者来说，理性的做法是跟随市场，购买指数
基金。现在我的大部分投资组合都是指数化的ETF。"他意识
到，这并不是一个非常令人兴奋的策略。"这并不那么有趣，但
你的目标不是乐趣，而是增加你的财富。这种枯燥无味有利于
增加财富，使退休后拥有合理的财富水平。"
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